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Активнее участвовать 
в подготовке к выборам

РУДЯШИЕСЯ нашей стра-
ны активно участвуют 
подготовке к выборам

местные Советы. Они привыкли 
считать выборы в органы власти 
делом всего народа, своим кров
ным делом.

Вот почему активисты так лю
бовно и по-хозяйски украшают
избирательные участки и агит-
пункты, внимательно выверяют
списки избирателей, а агитаторы 
допоздна засиживаются за кни
гами и газетами, готовясь к оче
редной беседе с избирателями.

С каждым днем растет поли
тический и трудовой под’ем сре
ди рабочих, колхозников и ин
теллигенции.

Вот что пишет молодой рабо
чий уральского алюминиевою 
завода Кутузов о работе своих 
товарищей: «Агитаторы и ком
сомольцы цеха кальцинации часю 
бывают в новых домах К-52. Из 
23 комсомольцев цеховой органи
зации 18 человек являются аги
таторами. Много раз они побывали 
на квартирах избирателей, помогли 
им изучить Положение о выборах 
и Конституцию РСФСР, пригла
шали их в агитпункт».

Таких примеров много.
В многочисленных письмах, по

ступающих в эти дни в редакцию, 
наши корреспонденты и чита!ели 
рассказывают о большой общест
венной работе, которую проводят 
юноши и девушки.

Там, где комсомольские органи
зации возглавили и использовали 
большое стремление молодежи 
участвовать в подготовке к выбо
рам—успех налицо.

Но не везде комсомольские орга
низации участвуют в выборах ак
тивно. Ошибка отдельных ком гне
тов первичных организаций, рай
комов и горкомов заключается в 
том, что они до сих пор eine не 
проводят необходимой организа
торской работы и остаются в сто
роне от общих дел. Недавно на 
бюро обкома ВЛКСМ был заслу
шан вопрос об участии городской 
комсомольской организации Ас-

беста в подготовке к выборам. 
Обком вскрыл много серьезных 
недостатков в этой работе.

Значительное число агитаторов, 
комсомольцев, не ошушая повсе
дневного контроля и не имея по
мощи, не раз’ясняют избирателям 
Положения о выборах, не прово
дят бесед на темы, интересующие 
трудящихся. Группа докладчиков 
горкома комсомола все еше не 
разработала тематику лекций, по
священных выборам. Комсомоль
ские руководители не знают мо
лодых избирателей, которые бу
дут голосовать впервые и поэто
му никакой работы с ними не про
водят. Комсомольские организа
ции не возглавили трудовой
под’ем молодежи.

Самотек в работе всегда гу-
бит дело. Поэтому всем комсо
мольским организациям, которые 
подобно асбестовцам плохо уча
ствуют в выборах, следует немед
ленно определить конкретные 
дела, посильные комсомольцам.

Работы еше непочатый край 
Незакончено оборудование шбц- 
рательных участков и агитпунктов. 
Следует активизировать работу 
культурно-просветительных уч
реждений по обслуживанию насе
ления и работу агитаторов,особен
но с молодыми избирателями, 
поднять производственную актив
ность молодежи, помочь каждому 
рабочему встретить день выбо
ров новыми трудовыми подар
ками.

Сейчас мы переживаем один из 
ответственных этапов предвыбор
ной кампании. Заканчивается вы
движение кандидатов в депутаты 
местных Советов. Среди кандида
тов много наших сверстников. В 
оставшиеся дни перед агитаторами, 
доверенными лицами и всеми 
комсомольцами стоит боевая за
дача—ознакомить избирателей с 
кандидатами, рассказать, почему 
эти люди выдвинуты в органы 
власти, призвать их голосовать за 
этих кандидатов.

Время не ждет Активнее вклю
чимся в подготовку к выборам

Хорошо знает секретарь комитета ВЛКСМ фабрики «Уралобувь» Раиса 
Попова комсомолку закройщицу Нину Агафонову. С радостью присоеди
нилась она к своим товарищам, выдвинувшим Нину кандидатом в депутаты 
областного Совета Раису Попову избрали доверенным липом.

НА СНИМКЕ: Раиса Попова (справа) беседует с Ниной Агафоновой.
Снимок И. Пашкевича.

■ в. Г БЕЛИНСКОГО

Преданных патриотовОтчизны 
мы выдвигаем в органы власти 

я ★ *
Кандидат

красноуфимцев
В списке кандидатов в депутаты 

Красноуфимского районного Совета сто
ит имя Ольги Чесноковой.

Несколько лет Ольга руководила кар
тофелеводческим звеном криулинского 
колхоза имени С. М Кирова. Ее честный 
самоотверженный труд ежегодно воз
награждался высокими урожаями. В 
1948 году Ольга Чеснокова была удо
стоена высокой правительственной на
грады — ордена Ленина. Нынче звено
Чесноковой вновь вырастило
урожай 
трехсот 
гектара 
урожай 
гектара.

картофеля, в среднем
богатый 

более
центнеров с гектара, а с 7,5 

семенного участка полуген 
по 614 центнеров с каждого

Колхозники соседней сельхозартели 
«Красная поляна» единодушно выдви
нули знатную звеньевую кандидатом в 
депутаты районного Совета.

— Наш кандидат. — говорили кол
хозники на своем собранна.—много и 
упорно трудится над повышением уро
жайности картофеля, перенимает опыт 
работы передовых овощеводов страны. 
Мы уверены, что Ольга Чеснокоза с 
честью оправдает доверие, будучи де
путатом райсовета.

Окружная избирательная комиссия 
зарегистрировала Ольгу Михайловну 
Чеснокову для баллотировки по Пого- 
релов-кому избирательному округу по 
выборам в районный Совет.

Ф. ТАШКИНОВ.

В селе Балакино
Комсомолка Анна Афанасьева два го

да назад окончила Нижне-Тагильское 
педагог ивеское ушлите. Работать она 
поехала в село Балакино. Колхозники 
тепло встретили молодого специалиста. 
С большой любовью девушка принялась 
за благородную деятельность советско
го педагога. Она старалась изучить 
особенности каждого своего ученика, 
установить связь с их родителями. Не 
случайно первый класс, где преподает 
Анна Георгиевна Афанасьева, по всем 
показателям является одним из лучших 
в школе.

Ha-днях общее собрание жителей се
ла Балакино выдвинуло учительницу 
Афанасьеву кандидатом в депутаты Ба- 
лакинского сельского Совета.

— Анна Георгиевна Афанасьева,— 
заявила на собрании директор школы 
гов Сизова, — верная дочь нашего 
народа. Она не только хороший педа
гог, но и прекрасный общественник. 
Думаю, что тов. Афанасьева оправдает 
наше доверие.

Колхозники единодушно поддержали 
предложение о выдвижении кандидатом 
в депутаты сельского Совета молодой 
учительницы А. Г. Афанасьевой.

Ю. КАЙГОРОДОВ 
(наш собкорр.).

Бокситы поступали глинистые, сырые. 
В диспетчерской первого глиноземного 
цеха, у аппаратов то и дело сталкива
лись. взволнованные начальники отде
лений, мастера.

Мария Павлова быстро переходила с 
площадки одного гигантского бака — 
сгустителя на площадку другого. Чет
кими движениями открывала люки. Пра
вая рука ее осторожно погружала ковш 
в темную горячую жидкость, левая при
вычным жестом спускала на глаза очки.

Алюминатный рчствбр был мутным. 
Девушка озабоченно взбегала на пло 
щадку следующего сгустителя. Но и 
там ковш поднимал плохую пр->бу. Вре
мя давно уже истекло, а зона не про
сматривалась Эго значило, что процесс 
оседания шлама не закончился, и от
качка раствора задерживалась. Произ
вести сейчас слив — значит погубить 
многие тонны металла.

Мысль работала напряженно. Мария 
вбежала в диспетчерскую и взволнован
но заговорила:

— Если мы будем выдерживать полу
метровую зону слива и пустим неочи
щенный раствор, — фильтры выйдут из 
строя Я предлагаю уменьшить зону 
слива до 15 сантиметров и участить от
качку паствора.

Начальник цеха испытующе посмотрел 
на девушку. На лице ее между бровями
выделилась упрямая складка.
подошел, крепко пожал руку: 

— Согласен!

Резко

Студенты и преподаватели Свердловского медицинского института собра- ' 
лись, чтобы выдвинуть своих кандидатов в депутаты городского и район
ного Советов.

НА СНИМКЕ:, студентка института Валентина Юдина предлагает вы
двинуть кандидатом в депутаты Молотовского районного Совета молодого 
аспиранта Анну Васильевну Кузнецову.

Снимок-И. Пашкевича.

От номссмольсной организации
...Зал клуба села Де

мино переполнен.
— Я предлагаю выдви

нуть кандидатом в депу
таты районного Совета 
члена комитета ВЛКСМ 
Григория Конищава, — 
говорит комсомолец 
Фрол Коркин.—Григорий 
вырос и возмужал в 
своем родном колхозе, 
на укрепление которого 
отдает все свои силы и 
знания. Сейчас, л дни 
выборов, он работает аги-

татором, редактором кол
хозной стенгазеты. Куда 
бы ни поставило его 
правление, он всюду по
казывает образцы треда.

Я считаю, что тов. Ko
ri ищев с честью оправ
дает наше доверие.

Выступивший затем 
секретарь комитета 
ВЛКСМ колхоза тов. 
Демин подробно охарак
теризовал товарища Ко- 
нищева как хорошего об
щественника, преданного

комсомольца, боевого 
сельского агитатора.

Собрание единогласно 
постановило выдвинуть 
Григория Федоровича Ко- 
нишева 1931 года рож
дения, члена ВЛКСМ, 
колхозника сельскохозяй-
ственной артели 
И. В. “

имени

том 
та.

в
Сталина, кандида- 
депутаты райсове-

В. ЕГАРМИН.
Тугулымский район.

Кандидаты в депутаты облсовета 
зарегистрированы

Среди кандидатов в депутаты област
ного Совета депутатов трудящихся, вы
двинутых коллективами трудящихся го 
родов и сел нашей области, — лучшие 
представители молодежи: знатные стаха
новцы, молодые специалисты, комсо
мольские активисты На заседаниях ок
ружных избирательных комиссий горо
да Свердловска и области они едино
душно зарегистрированы кандидатами 
в депутаты облсовета.

Рассмотрев протоколы собраний изби
рателей и личное заявление секретаря 
Свердловского обкома комсомола тов. 
П. А. Никитина о согласии баллотиро
ваться по Сосьвинскому-поселковому 
избирательному округу Ns 187, комиссия 
единогласным решением зарегистриро
вала П. А. Никитина кандидатом в де
путаты областного Совета. В торжест
венной обстановке члены комиссии и 
представители коллективов трудящихся 
47-го Горьковского избирательного ок
руга Нижнего Тагила вынесли постанов-

Смуглая, невысокого роста, в серых 
брезентовых брюках и такой же блузе, 
она походила на паренька -подростка. 
Черная прядь волос прилипла к мокро
му лбу, глаза светились задорно и ра 
достно.

Слив на малых зонах пошел хорошо. 
Фильтры работали равномерно, раствор 
подавался чистый, хорошего качества.

После смены к Марии подошел на
чальник отделения первого глиноземно
го цеха тов Засыпкин и просто сказал:

— Молодец, Мария, это — большое 
дело!

Сейчас весь первый глиноземный цех 
Уральского алюминиевого завода рабо
тает на малых зонах. Метод старшей 
дорровшицы Марии Павловой позволил 
значительно улучшить качество про
дукции — полуфабриката алюминия, — 
выпускаемой цехом

Смелое рационализаторское предло
жение молодой работницы явилось ре-
зультатом долгою 
ского труда.

Павлова пришла 
лу из школы ФЗО. 
тора года Мария

серьезного творче-

в цех в 1.942 го- 
В первые же пол- 
освоила специаль-

ность старшей дорровшицы и получила 
шестой разряд. Все смежные профессии 
своего отделения она знает так хорошо, 
что вполне может заменить любого ква
лифицированного работника

Ее уважают в цехе, с'ней часто со- 
ветчогся старые кадровые рабочие, ма
стера. Мария передает свой опыт дор-

ление зарегистрировать кандидатом в 
депутаты облсовета по этому округу 
секретаря Нижне-Тагильского горкома 
комсомола тов. Плаксину К. А.

На заседании окружной избиратель
ной комиссии 38-го Волчанского-южно- 
го избирательного округа кандидатом 
в депутаты облсове!а зарегистрирована 
молодой врач комсомолка Т. А. Лап
тева, 170-го Невьянского-юго-западного 
округа — сменный химик Невьянского 
цементного завода, член ВЛКСМ Г. В. 
Якимова.

Кандидатами в депутаты Свердлов
ского областного Совета депутатов гру
дящихся единодушно зарегистрированы 
также представители комсомола закрой
щица фабрики «Уралобувь» Н. И. Ага
фонова по 193-му Кировскому изби
рательном}' округу Свердловска, ста
ночница деревообделочного завода Е. А. 
Мурина по 178-му Лсбвинскому изби
рательному округу, участковый агроном 
Талицкой МТС Л. И. Волкова ао 

200 му Талицкому восточному округу.

ровщикам второго глиноземного цеха.
Когда на заводе состоялось собрание 

по выдвижению кандидатов в депутаты 
Свердловского областного Совета, па 
трибуну поднялся рабочий электролиз-’ 
кого цеха завода тов. Барышников. Ои 
предложил выдвинуть кандидатуру ве
ликого вождя и учителя советского на-’ 
рода Иосифа Виссарионовича Сталина.

А начальник отделения первого гли
ноземного цеха тов. Засыпкин, горячо 
поддержав предложение тов. Барышни
кова. добавил:

— Я предлагаю также выдвинуть кан-' 
дидатом в депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся старшую дорров- 
щацу первого глиноземного цеха Марию 
Ивановну Павлову.

В заЛе послышались одобрительные 
возгласы, аплодисменты.

Мария подняла голову, крепко сжала 
руки. Ей хотелось встать и громко, 
чтобы слышали все, сказать:

— Дорогие товарищи, спасибо за до
верие! Я 'оправдаю его!

Но она сдержалась и только твердо 
сказала самой себе: «Я оправдаю!»

А когда Мэрия взглянула на стол 
президиума, лито ее побледнело от вол
нения: она увидела ... нет, она почувст
вовала всем сердцем —секретарь собра

ния записал в протоколе:
«Сталин Иосиф Виссарионович».
И совсем рядом: ...
«Павлова Мария Ивановна».

Эл БАДЬЕВА.



Второй Всемирный конгресс сторонников
16 ноября в 19 часов 30 минут в сто

лице Польской республики Варшаве в 
«Доме польского слова» в торжествен
ной обстановке открылся Второй Все
мирный конгресс сторонников мира.

В пр. 'лнично украшенном огромном 
зале «Дома польского слова» собра
лись делегаты более 70 стран. Многим 
из них пришлось преодолеть огромные 
трудности и быть подвергнутыми поли
цейским репрессиям, чтобы попасть на 
конгресс. Некоторые избранники наро
дов так и не смогли до сих пор прие
хать в Варшаву. Они были остановлены 
полицейскими кордонами, специально 
созданными по директиве американо- 
Шнглийских поджигателей войны, боя- 
|цихся голоса сторонников мира.

Делегаты и гости заполняют зал за
седаний. Люди, прибывшие из самых 
Ьтда пенных уголков земли, радостно 
дожимают друг другу руки, приветствуя 
своих соратников, стойко защищающих 
дело мира.

Председатель Постоянного комитета 
Жолио-Кюри торжественно об’являет 
Второй Всемирный конгресс сторонников 
мира открытым.

От вмени Постоянного комитета и 
всех делегатов Жолио-Кюри выражает 
глубокую благодарность Польскому 
правительству и Польскому комитету 
защитников мира за теплое гостеприим
ство, оказанное участникам конгресса. 
Он отмечает, что огромную помощь 
делегатам оказал также народ Чехо
словакии, который способствовал их бы
стрейшему приезду в Варшаву...

От имени всех защитников мира, го
ворит Жолио-Кюри. я хочу особенно 
приветствовать наших английских дру
зей и членов английского организацион
ного комитета Второго Всемирного кон
гресса сторонников мира.

Мы благодарны вам, английские 
друзья, ваш труд не пропал даром. Ва
ше негодование разделяют все честные 
люди, которые считают, что мир являет
ся высшим благом для человечества.

Попытки английского правительства, 
продолжает Жолио-Кюрн, сорвать ком- 
гресс привели не к тем результатам, на 
которые оно рассчитывало. Они привели 
к еще большему усилению борьбы за 
мир во всем мире. Ничто не может по
мешать торжеству идей мира и правды. 
Созыв нашего конгресса в Польше яв
ляется ещ: одним ярким примером мо

Утреннее заседание 17 ноября
Перед началом утреннего заседания 

конгресса 17 ноября у «Дома польско
го слова» собрались тысячи представи
телей варшавской молодежи. Громкими 
аплодисментами и возгласами «Мир!», 
«Да здравствует мир!», «Мы требуем 
мира!» они приветствовали прибываю
щих делегатов.

В день открытия конгресса в его ра
боте принимали участие 1.396 делегатов. 
Сегодня к ним присоединились еще де
легаты из Италии, английской зоны ок
купации Германии и другие. Общее вни
мание в зале привлекают юноши и де
вушки в синей форме — члены Союза 
свободной немецкой молодежи. Они при
были из Западной Германии, испытав 
на себе все ужасы американо-англий
ского полицейского режима. Некоторые 
из них только что отбыли тюремное за
ключение за участие в борьбе за мир, 
за единую, демократическую Германию.

В начале утреннего заседания деле
гат де Шамбрэн об’явил, что по решению 
президиума председательствовать па за
седаниях конгресса будут по очереди 
следующие делегаты:

Эжени Коггон (Франция). Джон Бер
нал (Англия), Го Мо-жо (Китай), Лом
бардо Толедано (Мексика), Хейг (США), 
Джесси Стрит (Австралия), Габриэль 
д’Арбусье (Африка) Александр Фадеев 
{СССР), Ив Фарж (Франция), Пьетро 
Нении (Италия).

Затем слово было предоставлено 
председателю Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников ми
ра Жолио-Кюри, который выступил с 
докладом об общей деятельности миро
вого движения сторонников мира со 
времени Первого Всемирного конгресса 
и о расширении движения перед лицом 
возрастающей военной опасности.

Остановившись на деятельности По
стоянного комитета и его органов, Жо- 
лио-Кюри заявил, что перед опасностью 
нового мирового конфликта, которая 
появилась, как это ни парадоксально, 
буквально через несколько лет после 
окончания войны, особенно необходимо 
хб’единить силы всего мира, способные 
противостоять надвигающейся ката
строфе.

Нам не удалось еще окончательно 
уничтожить угрозу войны, но я думаю, 
что не будет преувеличением сказать, 
что развернулось движение, имеющее 
огромное значение, и что, если мы это
го захотим, и при достаточной прони
цательности, смелости и настойчивости 
оно расширится до таких пределов, что 
наше сознание освободится от страха 
коллективной смерти.

гучей международной солидарности и 
тесной дружбы всех сторонников мира 
во ni ем мире.

С приветствием конгрессу выступил 
председатель президиума Рады Народо- 
вой Варшавы Ежи Альбрехт.

Далее слово было предоставлено 
члену Постоянного комитета английско
му делегату Кроутеру, который от име
ни делегатов поблагодарил Польский

I комитет защиты мира и весь польский ; 
народ за тот замечательный прием, ко
торый они оказали посланцам мира. 
Кроутер заявил, что английский народ 
был возмущен тем, что его лейборист
ское правительство сорвало проведение 
конгресса в Шеффилде.

С предложением о повестке дня кон
гресса выступил, член Постоянного коми- ; 
тета Жан Лаффит. Делегаты конгресса i 
единогласно приняли следующую по- ] 
вестку дня:

1. Доклад об общей деятельности ми
рового движения сторонников мира со ; 
времени Первого Всемирного конгресса : 
и о расширении движения перед лицом 
возрастающей военной опасности. До
кладчик Ф. Жолио-Кюри.

2. Доклад о средствах развертывания > 
широкой деятельности, направленной на ; 
запрещение военной пропаганды, об’- i 
явление вне закона атомного оружия, I 
всеобщее ограниченна вооружений и . 
установление контроля над осуществле
нием этих мероприятий. Докладчик Пьет
ро Нен ни.

3. Выборы нового состава Постоян
ного комитета Всемирного конгресса ; 
сторонников мира.

Далее по предложению Лаффита кон- i 
гресс единогласно постановил создать 
следующие комиссии:

1, Политическую комиссию.
2. Комиссию по вопросам запрещения 

атомного оружия, всеобщего сокраще
ния вооружений и контроля над этими 
мероприятиями.

3. Комиссию по вопросу запрещения 
военной пропаганды.

4. Комиссию по вопросу установления 
нормальных экономических отношений 
между странами.

5. Комиссию по вопросу установле
ния нормальных культурных отношений 
между странами.

6. Комиссию по определению понятия 
агрессии.

7. Организационную комиссию.

Далее Жолио-Кюри коснулся событий, 
произошедших после первого конгресса 
сторонников мира. Действия, преду
смотренные манифестом, принятым пер
вым конгрессом, проводились повсюду, 
заявил он, и мы видели, как об’еди- 
няются все те. кто понимает серьез
ность военной опасности, кто согласен 
основывать свои действия на этих глав
ных принципах, направленных к пред
отвращению подобной опасности. Этот 
манифест был и остается свидетельст
вом нашего искреннего желания мира, 
свидетельством того, что мы действуем 
исключительно в целях упрочения ми
ра, не стремясь каким-либо образом 
превратиться в поборников того или 
другого политического и экономическо
го режима.

Уже после конгресса была провозгла
шена Германская демократическая рес
публика, обрел свободу Китай и на 
всем земном шаре 2 октября 1949 года 
был проведен Международный день 
борьбы за мир. На сессии Постоянного 
комитета, состоявшейся в Риме в конце 
октября 1949 года, комитет, избранный 
Первым Всемирным конгрессом, подвел 
первые итоги своей деятельности и кон
статировал, что в данный момент он 
пользуется поддержкой общественного 
мнения, достаточной для того, чтобы об
ратиться к парламентам и правитель
ствам различных стран, ответственным 
за их политику.

Были выработаны и опубликованы 
«предложения о поддержании мира», и 
специальные делегации передали их 
парламентам и правительствам многих 
стран. Однако часть делегаций не бы
ла принята. Некоторые из них были 
приняты, но переданные ими предложе
ния были отклонены и, наконец, в дру
гих случаях эти предложения были 
одобрены и приняты.

Это первое обращение было очень 
ценным с точки зрения информации 
граждан всех стран, и оно одновремен
но дало нам возможность получить яс
ные представления о линии, поведения 
того или другого правительства.

Однако наряду с дальнейшим соби
ранием и организацией сил мира во 
всем мире все более обострялась «хо
лодная война».

Коснувшись «нескромных заявлений» 
об изобретении водородной бомбы и 
распоряжения президента США Трумэна 
о производстве этого оружия, Жолио- 
Кюрн сказал:

Необходимо было действовать, нужно 
было поставить ясный и срочный во
прос. Такой вопрос существовал, и мы

Второй Всемирный конгресс сторонников мира.
НА СНИМКЕ: председатель Постоянного комитета Всемирного конгресса сторонников мира Жолио-Кюри отрывает 

конгресс. Фото В. Егорова и В. Соболева (Фотохроника ТАСС).

должны признать, что он существует п 
сейчас. Это вопрос об атомном оружии 
и других видах оружия массового 
уничтожения людей. Об этом атомном 
оружии говорилось в соглашении, при
нятом 27 декабря 1945 года в Москве 
тремя министрами иностранных дел — 
Бевином, Бирнсом и Молотовым.

Соглашение требовало от комиссий, ко
торая должна была быть создана в ор
ганизации Об’единенных наций, сформу
лировать особые предложения, направ
ленные на исключение из национальных 
вооружений атомного оружия и всех 
других основных видов вооружения, 
пригодных для массового уничтожения.

Одновременно с этим требованием, 
сказал Жолио-Кюри, следовало настаи
вать на применении необходимых мер 
строгого международного контроля, ко
торый позволил бы удостовериться в 
соблюдении принятых обязательств. 
Нужно было, наконец, основываясь на 
международной судебной практике, 
установленной па заседаниях Междуна
родного военного трибунала в Нюрнбер
ге, рассматривать как преступника то 
правительство, которое нарушило бы 
эти соглашения. Это сделал комитет, 
опубликовав 19 марта 1950 года 
Стокгольмское Воззвание.

Этот призыв был услышан. Об этом 
свидетельствует то, что сотни миллио
нов людей подписали это Воззвание, 
что завтра подпишутся, обязательно 
подпишутся под ним еще миллионы 
простых людей.

Делегаты Второго Всемирного кон
гресса сторонников мира представляют 
значительно большее число мужчин и 
женщин самых различных религиозных 
верований, убеждений и занятий, чем 
это было на первом конгрессе. Наше 
движение, очень широкое уже в момент 
своего возникновения, за это время зна
чительно окрепло и расширилось.

Мы, конечно, не имеем единого мне
ния по всем вопросам, и наши полити
ческие, этические и философские кон
цепции могут оставаться различными. 
Однако все мы убеждены в настоятель
ной необходимости об’единения для 
совместного обсуждения и совместной 
выработки средств, способных помешать 
новому вооруженному столкновению.

Далее Жолио-Кюрп остановился на 
требовании запретить атомное оружие и 
на необходимости строгого международ
ного контроля, который осуществлялся 
бы специализированным персоналом 
международной организации, и на воз
можности достижения соглашения о 
запрещении атомного оружия.

Этот вопрос, сказал Жолио-Кюрн, яв
ляется наиболее важным, так как он 
касается самой прямой и самой серьез
ной угрозы, угрозы, при которой речь 
идет о возможности жизни на нашей 
планете. Но это не значит, что, уделив 
вопросу об атомном оружии такое вни
мание, мы не должны выражать своего 
крайнего беспокойства по поводу огром
ной опасности, которую представляют 
другие виды вооружения и о которой 
ясное представление дают разрушения 
последней войны.

Решение о сокращении вооружений — 
это первый этап к всеобщему разору
жению. Проведение в жизнь такого ре
шения может быть возможным только 
после проведения учета существующих 
вооружений (включая и атомное ору
жие) и после установления постоянного 
международного контроля за исполне
нием принятых решений. Проведение 
таких мероприятий обеспечит каждому 
государству контрольную информацию о 

положении дел у других, даст возмож
ность избежать тревожных предположе
ний иопасений, окажет влияние на восста
новление взаимного доверия, разрядит 
международную обстановку и немедлен
но приведет к облегчению финансового 
положения всех стран.

Все это, естественно, предполагает за
прещение оружия явной агрессии — 
атомного оружия, которое иначе пред
ставляло бы собой в течение всего это
го переходного периода потенциальную 
силу, с каждым днем грозно возрастаю
щую.

Напомнив основные принципы полити
ки в отношении Германии, намеченные 
в Ялте и подтвержденные и уточненные 
в Потсдаме, Жолио-Кюри заявил, что 
уже в 1946 г. эти принципы были нару
шены. Ответственные нацистские деяте
ли, которые поддерживали и вооружи
ли Гитлера и должны были нести за 
это ответственность, были возвращены 
на свои старые места в Руре. Разве 
не должны мы спросить себя, сказал 
Жолио-Кюри, какие причины заставля
ют с такой поспешностью восстанавли
вать вермахт (германская армия.— 
Ред.)? И не должны ли мы этого опа
саться, тем более, что в Германии про
исходит весьма недвусмысленный раз
говор о том, что эти новые легионы по
ставят своей задачей освобождение Пра
ги от опеки чехов, а Эльзаса — от 
гнета французов.

Решение, которое мне кажется наи
более предпочтительным и средства для 
реализации которого мы должны рас
смотреть, заключается в том, чтобы 
вновь подтвердить демилитаризацию 
Германии. Контроль и тщательное рас
следование необходимы, чтобы устра
нить все возможности подозрения. Для 
этого нужно получить полную под
держку тех, кто боролся против гит
леризма. Лучше договориться о том, 
чтобы сохранить разоруженную Гер
манию, чем вновь воевать, чтобы вы
рвать у нее оружие, которое ей пре
доставят.

Остановившись на войне в Корее, 
Жолио-Кюри сказал, что эта война 
является трагическим примером кон
фликта, по поводу которого существу
ют многочисленные противоречивые 
толки, провоцируемые самим агрессо
ром. Если среди нас и есть разные 
мнения об обстоятельствах, связанных 
с происхождением этой войны, мы 
должны были бы все же заняться пре
жде всего тем, чтобы поддержать лю
бую инициативу, которая могла бы 
быть предпринята или может быть пред
принята с целью положить конец это
му конфликту.

В частности, мы будем считать дей
ствием в защиту мира предложение 
Неру локализовать конфликт и содей
ствовать быстрому мирному урегулиро
ванию, которое было немедленно под
держано Генералиссимусом Сталиным 
и отвергнуто после трех обращений 
государственным секретарем Ачесоном.

G этого времени по решению Совета 
Безопасности, который даже не вы
слушал заинтересованные стороны и на 
котором не присутствовали две вели
кие державы, соседние с Кореей, на
чалась иностранная интервенция, на
чалась даже раньше, чем было при
нято решение по корейскому вопросу, 
юридически пе имеющее никакого 
значения.

Мы должны немедленно мобилизо
вать широкое общественное мнение с 
тем, чтобы настоять на возвращении к 
процедуре, которая уважала бы дух 

и букву Устава организации Об’еди
ненных наций.

Время действовать, так как война в 
Корее является опасным очагом созре
вания всеобщего конфликта!

Затем Жолпо Кюри остановился на 
решении Пра/кского заседания бюро 
Постоянного комитета — просить де
легатов Второго Всемирного конгресса 
сторонников мира обсудить вопрос о 
запрещении всех форм пропаганды 
войны в какой бы то пн было стране.- 
Эта систематическая пропаганда, ска
зал Жолио-Кюри, стремится одновре
менно создать военный психоз, убедить 
людей в том, что война неизбежна и 
дать так называемое «моральное оправ
дание» политике силы, которая может 
привести только к нотой мировой воине.

Нападки пропагандистов, ложь и 
клевета, сказал Жолио-Кюри, не по
колеблют нас. так как мы не опасаем
ся, что наши слова будут расходиться 
с делом. Сторонники мира не выдают 
себя за приверженцев какого-либо оп
ределенного строя и не претендуют на’ 
то, чтобы превратиться в полицейских: 
или цепных псов с целью помешать’ 
народам жить и избирать строй и пра
вительство по своему желанию. Наша 
единственная задача — во-время раз
будить международное сознание, чтобы 
избежать катастрофы.

Наш долг — беспощадная борьба 
против преступной пропаганды войны. 
Одновременно мы должны поощрять’ 
всякие действия, способствующие уста
новлению мирного сотрудничества ме
жду народами. В этом смысле Устав 
организации Об’единенных наций оп
ределенно предусматривает развитие 
экономических и культурных отноше
ний между странами. Мы считаем, что 
подобные отношения возможны и же
лательны между всеми странами, не
зависимо от их строя, так как мир' 
представляет экономически «единое це
лое».

Если будут воздвигаться все новые 
препятствия на пути к установлению 
нормальных экономических отношений, 
сегодня, как и вчера, вновь найдутся 
причины для войны.

Мы должны разоблачать всякие меры, 
цель которых лишить народы независи
мости. будь то план Маршалла, или 
иной план. Мы должны разоблачать 
все то, что противоречит Уставу органи
зации Об’единенных наций.

Вполне понятно, что культурный 
обмен будет способствовать быстрей
шему ознакомлению народов с жизнью 
друг друга и устранит многие пред
убеждения и предвзятые суждения. В 
области науки и техники взаимный 
обмен достижениями ускорит прогресс, 
всемерно содействуя созданию условий, 
благоприятных для поддержания мира.

Жолио-Кюри затем остановился 
на плане борьбы с так называемой 
агрессией, предложенном несколько 
дней тому назад в организации Об’
единенных наций американским госу
дарственным секретарем Ачесоном. 
Основа этого преобразования, сказал 
Жолио-Кюри, заключается в стремле
нии уничтожить право «вето».

Добиться единогласия в решениях, 
важных для сохранения мира, это зна
чит стремиться к сотрудничеству меж
ду различными системами, а не пы
таться прямым или косвенным нажи
мом добиться послушного большинства.

(Продолжение на 3 стр.)
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, Как только это основное правило 
оказывается забытым, сразу же пере
ходят от поисков средств сотрудниче
ства к поискам средств нажима, а за
тем к поискам средств, способных уза- 
-кэнить превентивную войну, реклами
руемую господином Мэтьюсом.

Я считаю, что из всех событий, имев
ших место после нашего первого кон
гресса, посягательство на Устав орга
низации Об’единенных наций является 
одним из самых серьезных и угрожаю
щих моментов.

Одной из наших основных задач дол
жно быть стремление добиваться воз
врата к истинному Уставу организации 
Об’единенных наций, Уставу, который 
был выдвинут самими народами и ко
торый должен отражать их стремления.

В заключение мы можем сегодня 
утверждать, заявил Жолио Кюри, что 
действия сторонников мира не только 
ограничивают развитие военных планов, 
во часто срывают их Теперь поджига
тели войн уже не могут скрывать успеха 

“наших действий и своего беспокойства 
перед провалом вынашиваемых ими 
планов смерти. Их беспокойство так 
сильно, что они прибегают к мерам, 
которые возмущают всех честных лю
дей и тем самым помогают открыть 
глаза тем, кто еще не поверил в зна
чение и искренность наших действий.

Этим низким подстрекательствам под
жигателей войны сторонники мира все 
более решительно противопоставляют 
свою волю к миру. Сторонники мира 
не идут по пути насилия, они хотят 
утвердить мир не путем разрушения и 
смерти. Спокойная решимость, характе
ризующая все наши действия, является 
доказательством нашей веры в челове
ческий разум, она ни в какой мере не 
является выражением нашей слабости 
перед угрозами.

Совершенно ясно, что на конгрессе, 
подобном нашему, отражающем раз
личные течения мирового общественного 
мнения, мы должны постепенно нахо
дить общую точку зрения, необходимую 
для организации и согласованных дей
ствий. Перед нами стоят многочислен
ные и сложные проблемы, и мы должны 
их разрешить.

Нам предстоит рассмотреть вопрос о 
поддержке других международных ор- 
ганизаций, предпринимающих энергич
ные и справедливые меры в защиту 
мира. Результатом работы конгресса, 
заявил в заключение Жолио-Кюри, дол
жно быть воззвание к народам мира. 
Воззвание, а также резолюции конгрес
са должны быть затем рассмотрены и 
утверждены народными ассамблеями. 
Многочисленные делегации могут обра
титься к парламентам, правительствам, 
а также к организации Об’единенных 
наций. Я убежден, что конгресс и коми
тет, который вы изберете, сумеют най
ти новые формы деятельности.

Нельзя допустить,_ чтобы перенесен
ные страдания оказались тщетными. 
Нельзя допустить, чтобы люди направ
ляли силы природы, которую они по
корили, на свое собственное уничтоже
ние. Именно потому, что мы искренне 
и об’ективно боремся за мир, мы будем 
сильнее, чем наши враги, и сумеем во
время пробудить международное созна
ние, которое победоносно противопо
ставят себя войне.

После окончания доклада Жолио-Кю
ри начались выступления делегатов 
конгресса.

Первым выступил делегат Польши 
профессор Леопольд Инфильд. Он ска
зал:

Здесь между нами, между делегата
ми Востока и Запада, нет «железного

Вечернее заседание 17 ноября
fia вечернем заседании конгресса 

У ноября делегат Мексики Орана в 
своем выступлении заявил, что мекси
канский народ любит мир и принимает 
активное участие в борьбе за сохране
ние мира.

Ззтем выступил английский делегат 
Вудард.

Я выступаю здесь как член англий
ской консервативной партии, сказал он. 
Я был послан делегатом па конгресс 
исполкомом Лондонского совета защи
ты мир?..

Несколько месяцев назад я спросил 
себя, может ли консерватор в наши дни 
искренне стоять на позициях мира? И 
я решил найти этот путь. G тех пор со 
мной произошло многое. Я был исклю
чен иэ консервативного клуба за то,что 
выступал в защиту мира. Местные кон
серваторы отказали мне в своей под
держке, и на следующих окружных вы
борах, если будет выдвинута моя кан
дидатура, я буду выступать в качестве 
независимого. Я слышал, что на буду
щей неделе консервативная партия со
бирается исключить меня из числа ее 

"членов. Могут ли у меня оставаться 
какие-либо сомнения? Нет.

Хочет ли народ Англии мира? Ко
нечно, хочет. Обеспокоен ли он событи

: занавеса». Наши мнения по вопросу 
: государственного устройства могут рас
ходиться, по эти различия не сущест
венны по сравнению с тем, что нас 
об’единяет.

Мы хотим мира во всем мире. Мы 
верим, что мир победит.

Пришло уже время, сказал в заклю
чение Инфильд, чтобы все ученые поня
ли, что война, в которой будет приме
нено орудие истребления, изобретенное 
ими же самими, отбросит цивилизацию 
на целые столетия назад и принесет 
неописуемые страдания и разрушения. 
Ученые должны прежде всего помнить, 
что народы мира не хотят войны, что 
нет таких вопросов, которые невозмож
но было бы разрешить мирным путем, 
что две системы могут мирно сосуще
ствовать, что паука не может согла
шаться с мифом «о железном занавесе». 

Пусть голос ученых прозвучит отсю
да на весь мир. Пусть прозвучит голос 
мира для всех людей на веки вечные!

Итальянский делегат католический 
священник Андреа Гаджеро сказал:

Все мы прибыли из разных стран, 
все мы исповедуем различные религии, 
но всех нас об’единяет единая цель. 
Миллионы людей, миллионы обездолен
ных ожидают нашего слова. Сплотимся 
же все, люди всех верований.

Под бурные аплодисменты на трибу
ну поднимается французская делегатка 
Эжени Коттон. Выразив благодарность 
польскому народу и Польскому прави
тельству за гостеприимство, оказанное 
делегатам, Коттон сказала:

В Варшаве — городе-мученике сторон
ники мира лучше поймут действитель
ные мотивы своей деятельности и суме
ют найти конкретные средства предот
вратить угрозу третьей мировой войны 
на нашей планете.

Рассказав подробно об участии жен
щин в движении сторонников мира в 
различных странах, Коттон продолжала;

Это общее желание женщин работать 
для мира практически и эффективно 
выразилось в сборе подписей под 
Стокгольмским Воззванием. Для жен
щин, дающих жизнь, атомная бомба 
является самой мерзкой формой пре
зрения к человеческой жизни.

Эжени Коттон приводит многочислен
ные примеры самоотверженных действий 
женщин, организовавших в условиях 
полицейского террора сбор подписей 
под Стокгольмским Воззванием в Ар
гентине, Франции, США, Индии, Ита
лии и других странах.

Свое выступление Коттон заканчивает 
словами: будем добиваться того, чтобы 
матерям никогда не приходилось опла
кивать своих сыновей, павших на вой
не,' чтобы наши сердца забыли о нена
висти и были бы преисполнены чудесной 
радости, какую дает воспитание детей 
для счастья и прогресса.

Председатель Польской лиги жен
щин Мусалова в своей речи заявила:

Мы, польские женщины, пережили в 
период гитлеровской оккупации и ми
нувшей войны такие страшные страда
ния, что человеческий язык не в со
стоянии передать их. Сегодня мы борем
ся за то, чтобы оградить от еше более 
ужасных палачей самое дорогое — на
ших детей, детей всех матерей всего 
мира.

Во время заседания в зал входит де
легация польских женщин, прибывших 
из различных районов страны. Они 
одеты в яркие национальные костюмы. 
«Мир! Мир! Мир!» — восклицают они 
хором, обращаясь к президиуму кон
гресса. Делегаты конгресса встречают 
польских женщин бурными аплодисмен
тами.

От имени членов делегации конгресс 
приветствует Ящукова.

ями в Корее, Малайе, Южной Афри
ке? Конечно, да. Лично я осознал, на
сколько мы были неправы, послав вой
ска в Корею.

Выдающийся индийский поэт Валла- 
тол прочитал свою поэму, посвященную 
борьбе за мир.

После этого итальянский делегат 
Пьетро Ненни выступил с докладом о 
средствах развертывания широкой дея
тельности, направленной на запрещение 
военной пропаганды, об’явление вне за
кона атомного оружия, всеобщее огра
ничение вооружений и установление 
контроля над осуществлением этих ме
роприятий.

Он сказал, что еще на Первом Всемир
ном конгрессе было установлено следу
ющее: 1. Что подписание Атлантиче
ского пакта означало раскол единства 
Европы и всего мира и начало кризиса 
организации Об’единенных наций; 2. Что 
если война, прежде чем стать фак
том, является политикой, то совет 
Северо-атлантического со!оза нужно рас
сматривать как политический штаб по 
подготовке третьей войны; 3. Что гонка 
вооружений и принцип вмешательства 
во внутренние дела, принятый подпи
савшими пакт, создают постоянную 
угрозу войны.

Подчеркнув, что война стала фактом, 
что Атлантический пакт привел к соз
данию военного союза, что гонка воору
жений вступила в новую фазу, Ненни 
отметил, что все эго создает серьезную 
угрозу демократическим свободам и ве
дет к возникновению опасности фашиз
ма. Для интересов мира важнее всего, 
чтобы мы единодушно провозгласили 
принцип невмешательства во внутренние 
дела.

Мы должны ясно заявить, добавил 
Ненни, что никакая причина идеологи
ческого, религиозного, национального, 
общественного, политического или эко
номического порядка не оправдает во
оруженной интервенции во внутренние 
дела какого бы то ни было государства. 
Ненни заявил, что конгресс должен 
принять решение по каждому из 5 пунк
тов пражских предложений и вынести 
это решение на рассмотрение мирового 
общественного мнения, организации Об’
единенных наций, правительств, как ос
нову для обсуждения и средство вос
становления доверия с целью защиты 
мира. Ненни указал, что этими пункта
ми являются: во-первых, запрещение 
атомного оружия и распространение 
этого запрещения на бактериологиче
ское оружие и всякое оружие массового 
истребления, во-вторых, всеобщее со
кращение и контроль над всеми видами 
вооружений, в-третьих, разоблачение аг
рессии, где бы она ни имела место, и 
осуждение вооруженного вмешательства 
во внутренние дела народов, в-четвер
тых, мирное разрешение конфликта в 
Корее, согласно процедуре, соответст
вующей Уставу ООН, и, в-пятых, запре
щение всякой военной пропаганды.

Далее Ненни указал на то, что кон
грессу необходимо мобилизовать огром
ные силы, чтобы не допустить покуше
ний на Устав ООН, и добиться, чтобы 
эта организация действительно отража
ла волю народов.

После доклада Ненни с речью высту
пил советский делегат Александр Фа
деев.

Выразив сердечную благодарность 
друзьям мира в Польше, всему польско
му народу и его правительству за го
степриимство и обратившись затем со 
словами приветствия к английским друзь
ям, А. Фадеев сказал: «Мы собрались 
в такое время, когда стремление к ми
ру стало одним из самых непреодоли
мых движений современности. Свиде
тельством тому—небывалый успех кам
пании по сбору подписей под Стокгольм
ским Воззванием о запрещении атом
ного оружия. За все время своего су
ществования мир не знал подобного ше
ствия одной и той же петиции более 
чем по 70 странам, через миллионы сер
дец людей всех наций.

Опыт Стокгольмского Воззвания пока
зал, что люди самых разных взглядов 
на развитие общества, на религию и 
культуру действительно могут договари
ваться вокруг конкретных предложе
ний, способствующих делу мира во всем 
мире. Мы, советские люди, готовы и 
впредь иттп на любое разумное предло
жение, из каких бы кругов оно не вы
шло. если это предложение помогает 
укреплению мира во всем мире...

Новая мировая война уже ломится в 
дверь. Бесполезно заниматься гаданием, 
близки или далеки сроки, когда война, 
наконец, сломает дверь, нужны меры, 
чтобы войну предотвратить.

На наших глазах в течение буквально 
нескольких месяцев громадная страна, 
управляемая людьми, пресыщенными 
всеми богатствами и благами земли, 
превратила другую страну с населени
ем 30 миллионов и с многовековой исто
рией в груды развалин, в прах и пепел 
Стерты с лица земли города, памятни
ки старинной культуры, выжжены и вы
топтаны поля и нивы парода, славивше
гося даже среди самых трудолюбивых 
народов своим исключительным трудо
любием.

Страна залита кровью детей. Все ужа
сы фашистских зверств, служивших пред 
метом разбирательства на Нюрнберг
ском процессе, воскресли перед глазами 
матерей многострадальной Кореи».

«Но разве такое положение в Корсе 
было неизбежным? Разве так называе
мый корейский вопрос не мог быть ре
шен мирным путем? — спрашивает 
А. Фадеев и указывает, что Советским 
Союзом неоднократно вносились предло
жения мирного решения так называемо
го корейского вопроса.

Предложения такого рода исходили не 
однократно и со стороны Северной Ко
реи. Совсем недавно индийский премь
ер-министр Неру внес предложение о 
мирном урегулировании «корейского 
вопроса» с участием самих корейцев, с 
участием Китая, кровно заинтересован
ного в судьбах Кореи». «Но агрессор, как 
и следовало ожидать,—отметил А. Фа
деев, — не внял этим мирным предло
жениям, а организация Об’единенных 
наций , не только не поддержала этой 
вновь возникшей возможности мирного 
решения вопроса, она поддержала даль
нейшее развертывание войны под при
крытием ее флага».

«В еще более неприглядном свете,— 
продолжал А. Фадеев, — выглядит ор
ганизация Об’единенных наций, на кото
рую все народы мира возлагали столь
ко упований, в свете другого, еще более 
крупного и грозного конфликта, кото
рый вызревает в непосредственной бли
зости от нас и может прямо вылиться 
в мировую катастрофу. Я говорю о ре
милитаризации Западной Германии, о 
создании вооружнных сил Западной 
Германии под командованием тех са
мых генералов, которые еще так недав
но командовали немецко-фашистскими 
армиями, опустошившими многие и мно
гие из стран, которые мы здесь пред
ставляем».

«Казалось бы, — заявил А. Фадеев.— 
вот где настоящее поле применения 
всех средств мирного воздействия, ко
торые даны в руки организации Об’еди
ненных наций. К сожалению, и здесь 
организация Об’единенных наций не вы
полняет надежд и чаяний народов. Опа 
превратилась в орудие поощрения сил 
войны — тем более опасное орудие, что 
поощрение сил войны прикрывается ли
цемерными фразами о миролюбии.

Вот почему я поддерживаю предло
жение руководителя нашего движения 
за мир г-на Жолио-Кюри о том, что 
наш конгресс мира должен обратиться 
к организации Об’единенных наций с 
требованием честно выполнять возло
женные на нее народами обязанности по 
укреплению мира, по организации мир
ного сотрудничества стран, народов и 
государств. Я поддерживаю также пред
ложения г-на Жолио-Кюри и г-на Неп- 
ни о том, чтобы в этом обращении от 
имени сотен миллионов друзей мира во 
всем мире мы сказали организации Об’
единенных наций:

«Выполняйте свой долг перед историей 
и человечеством. Если же вы не будете 
выполнять его, народы мира найдут 
способ договориться и помимо вас. Мы 
не хотим изобрести ничего нового, по 
мы хотим на деле выполнения того, что 
написано было на знамени ООН в пе
риод ее создания. Мы хотим делового 
претворения в жизнь деклараций о 
мире, о недопустимости использования 
в военных целях средств массового унич
тожения, таких, как атомное, химиче
ское и бактериологическое оружие, о 
сокращении вооружений, и пр. Если си
лы войны внутри ООН не дадут вам 
возможности претворить в жизнь ваши 
же собственные декларации, то народы 
мира, более неисчислимые, чем те 500 
млн., что подписали Стокгольмское 
Воззвание, заставят отступить силы

Утреннее заседание 18 ноября
На утреннем заседании 18 ноября пер

вым в прениях выступил финский деле
гат Мелтти. Он сказал, что финские сто
ронники мира солидарны с решениями 
Постоянного комитета Всемирного коп- 
гресса сторонников мира и просили де
легатов Финляндии заявить на конгрессе 
о своей решимости отстаивать дело мира.

Английский делегат, представитель 
национального профсоюза горняков Шот
ландии Джон Миллер выразил возмуще
ние по поводу действий английского пра
вительства, сорвавшего проведение кон
гресса в Шеффилде. Мы, сказал он, слы
шали много лживых речей о «железном 
занавесе». В действительности такой за
навес находится по ту сторону Ла Ман- 
ша, о чем свидетельствует отношение 
английского правительства к делегатам, 
желавшим принять участие в конгрессе 
в Шеффилде.

Ирландский священник Армстронг, 
прибывший на конгресс как наблюдатель 
от группы христиан-пацифистов Ирлан
дии, включившихся в движение борьбы 
за мир, заявил, что единственный путь 
к миру—это поддержание контакта меж
ду представителями различных взглядов 
и совместные усилия для преодоления 
препятствий к сотрудничеству между 
народами.

Затем выступила делегатка Чехослова
кии Годпнова-Спурна, которая подчерк
нула, что народы Чехословакии с готов
ностью объединяются для борьбы за мир. 
Наш народ, сказала она, единодушно 
уполномочил пас заявить здесь, что 
весь чехословацкий парод одобряет 
Пражское обращение Бюро Постоянного 
комитета и решительно требует запреще
ния атомного оружия, поддерживает тре
бования ограничения всех видов воору
жения и с возмущением протестует про
тив нападения американцев на Корею и 
против их вмешательства во внутренние 
дела других народов.

Делегат Мексики Ломбардо Толедано 
сказал в своем выступлении:

Борьбу за свободу нельзя отделить от 
борьбы против империализма. Империа
лизм — враг мексиканского народа, по
тому что он покушается на его незави
симость. Во второй мировой войне мы 
выступили против этого империализма. 
Мы выступали против плана, который 
был представлен в Чапультепеке. Этот 
план предусматривал распространение 
американского влияния на экономику 

войны и об’еданятся через вашу голову 
на почве мирного сотрудничества и 
проведут в жизнь подлинную программ 
му прочного и длительного мира, выра-J 
жающего жизненные интересы всех на-' 
родов».

«Желая внести свой вклад в тот ста-1 
тут мира, который сложится на нашем 
конгрессе в результате конструктивных 
предложений ряда делегаций, — сказал 
А. Фадеев, — я от имени своих друзей 
по советской делегации и от своего 
имени вношу следующее предложение 
на предварительное рассмотрение комис
сии конгресса: -

— Обратиться от имени конгресса к 
великим державам с предложением про
извести в течение 1951 — 1952 годов 
равномерное и прогрессивное сокраще-' 
ние всех вооруженных сил, включая на-’ 
земные, воздушные и военно-морские 
силы, в пределах от 1/з до половины ны
нешнего их состава.

Организовать при Совете Безопасно
сти международный контрольный органу 
имеющий свою авторитетную инспек
цию, контролирующую осуществление! 
как сокращения вооружений, так и 
запрещения атомного, бактериологиче
ского и химического оружия.

Эффективный международный конт? 
роль должен относиться не только к 
вооружению и производству оружия; 
об’явленного каждой страной, но по 
требованию международной контроль-' 
пой комиссии может проводить инспек
цию в отношении полагаемого вооруже
ния или производства оружия помимо 
об’явленного».

Затем выступил немецкий делегат1 
Иоганес Бехер.

Первый немецкий конгресс мира, ска
зал он, состоявшийся 4 и 5 ноября в 
Берлине, был мощной демонстрацией 
воли немецкого народа к миру. Эту свою 
волю к миру мы не только деклари
ровали. В одной части пашей родины— 
Германской демократической республике 
мы убедительно доказали свою готов
ность бороться за мир.

И в Западной Германии, заявил Бехер, 
население хочет мира. Оно решительно 
сопротивляется империалистической по
литике. Пражские предложения указы
вают нам путь мирного и быстрого раз
решения германского вопроса.

В заключение заседания председатель
ствующий Габриэль д’Арбусье сообщил, 
что в адрес конгресса поступают сотни 
телеграмм и писем с приветствиями от 
борцов за мир из самых различных 
стран мира.

Мексики. Мы выступали против пакта, 
заключенного в Рио-Де-Жанейро. Как 
левые, так и правые круги Мексики, все 
силы нащего народа выступают против 
интервенции в Корее. Мексиканское 
правительство заявило, что оно не будет 
посылать людей на братоубийственную 
войну.

Мексика является не оплотом агрес-’ 
сии, а крепостью мира. Мы все будем 
бороться против поджигателей войны — 
американских империалистов.

Шведский делегат Пастор Свен Хек- 
тор призвал добиваться запрещения 
атомного оружия и всех видов оружия 
массового уничтожения.

Делегат Греции профессор Петрой 
Коккалис рассказал о попытках амери
канских поджигателей войны превратить! 
Грецию в свою стратегическую базу бу
дущей войны против Советского Союза 
и стран народной демократии и о сопро
тивлении греческого народа.

Французский делегат Пьер Кот ска
зал:

Мы слышали вчера великолепные вы
ступления нашего председателя Жолио- 
Кюрп и нашего друга Пьетро Пенни. Я 
думаю, что мы все безоговорочно одоб
ряем их доводы и предложенную ими 
программу.

Оратор рассказал о том, как раскры
вались глаза у простых людей Запада, 
дезинформированных реакционной прес
сой, на истинную сущность событий в 
Корее, как росло негодование у миллио
нов людей на американских агрессоров.

Пьер Кот обвинил США в том, что 
они прикрывают агрессию в Корее зна
менем организации Об’единенных наций.

На трибуну поднимается советский 
писатель Илья Эренбург.

Я предлагаю, говорит он, высокому 
кошрессу принять следующее постанов
ление, запрещающее пропаганду повой 
войны и способствующее взаимному по
ниманию между народами:

«Второй Всемирный конгресс сторон
ников мира, принимая во внимание:

1) что ведущаяся в некоторых стра
нах пропаганда новой войны создает aeJ 
дичайшую угрозу мировому сотрудниче
ству народов,

2) что поэтому пропаганда новой вой
ны является тягчайшим преступлением 
против человечества —

(Окончание на 4 сто.).



Второй Всемирный конгресс сторонников мира
(Окончание. Начало на 2—3 стр.)

обращается к парламентам всех стран 
с призывом издать специальный закон— 
«Закон в защиту мира»,—устанавливаю
щий уголовную ответственность за про
паганду в любой форме устно, письмен
но, в печати, радио или кино — новой 
войны.

Вечернее заседание 18 ноября
На вечернем заседании 18 ноября пер

вым в дискуссии выступил делегат Ин
дии д-р Атал.

Я хочу предупредить поджигателей 
войны, сказал он, мы, народы Азии, 
знаем, кто стоит за мир и кто хочет 
войны. Мы будем заодно с людьми, ко
торые научат нас, как выращивать 
большие и хорошие урожаи хлеба, ко
торые научат нас, как выращивать пше
ницу, там, где она раньше не могла ра
сти, которые—и—это главное — научат 
нас, как покончить с эксплуатацией че
ловека человеком—величайшим прокля
тием человечества.
' Восторженными аплодисментами встре

тили делегаты появление на трибуне по
сланца великого китайского народа Го 
Мо-жо, который выступил с большой 
речью.

Го Мо-жо внес на рассмотрение кон
гресса предложение китайской делега
ции:

Прекратить агрессию Соединенных 
Штатов Америки и других стран в Ко
рее, потребовать вывода всех войск ино
странных агрессоров из Кореи, осуще
ствить мирное разрешение корейского 
вопроса: потребовать немедленного пре
кращения всякого вмешательства Сое
диненных Штатов Америки в дело осво
бождения острова Тайван китайским 
народом; потребовать об’явления Ma- 
картура поджигателем войны;

решительно выступить против приме
нения атомного и других видов оружия 
массового истребления людей и потре
бовать об’явления военным преступни
ком того правительства, которое первым 
применит это оружие; потребовать одно
временного сокращения вооружения всех 
государств, установить эффективный 
контроль и в условиях мирного сосуще
ствования разных стран и народов осу
ществлять взаимную помощь в экономи
ческом и культурном строительстве.

Выступивший затем делегат США Эп- 
хаус рассказал о бешеной пропаганде

Утреннее заседание 10 нолОря
19 ноября на утреннем заседании Вто

рого Всемирного конрресса сторонников 
мира продолжались прения

Первым выступил делегат Уругвая 
Диас.

В невероятно тяжелых условиях, ска
зал Диас, рабочие Уругвая развернули 
широкую кампанию по сбору подписей 
под Стокгольмским Воззванием. В стра
не было собрано 120 тысяч подписей. 
Этого еще недостаточно, но это открыло 
перед уругвайским народом путь к уча
стию в общей борьбе за мир.

Алжирский делегат Бучама заявил, что 
алжирская делегация, выражая волю 
çBoero народа, стремящегося предотвра
тить новую войну, полностью поддержи
вает Пражские предложения Министров 
иностранных дел восьми государств.

Делегат Кубы Маринельо сообщил, 
что в его стране более 700 тыс. человек, 
т? е. почти треть всего взрослого насе
ления, подписались под Стокгольмским 
Воззванием.

В настоящее время мир, подчеркнул 
кубинский делегат, — это самый высо
кий идеал человечества. Он необходим 
всем народам.

Чехословацкий делегат Плойгар отме
тил, что христианские церкви в Чехосло
вакии и их священники с радостью 
включились в движение сторонников ми
ра и приняли самое активное участие в 
кампании по сбору подписей под Сток
гольмским Воззванием.

Резким диссонансом с речами всех 
выступавших до сих пор делегатов про
звучало выступление американского де
легата Рогге, уже известного всем 
своими провокационными выступлениями 
на других собраниях сторонников мира.

вечернее заседание 19 ноября
Вечернее заседание конгресса 19 но

ября началось выступлением делегата 
Израиля, араба Тефика Туби. Он со
общил, что как арабы, так и евреи Из
раиля единым фронтом участвуют в дви
жении сторонников мира.

Ирландский делегат Патрик Эрли за- 
ярил, что большинство ирландского на
рода высказывается против участия Ир

Конгресс, вместе с тем, обращается к 
парламентам всех стран с призывом 
обеспечить в интересах укрепления мира 
воспитание молодых поколений в духе 
сотрудничества с другими народами и 
уважения к другим расам и нациям».

От имени польской молодежи делега
тов конгресса приветствовала член сою
за польской молодежи Кшивдзянка.

войны, которую ведут правящие круги 
США, отравляя умы американского на
рода. Он привел примеры жестоких пре
следований, »которым подвергаются аме
риканские сторонники мира и лица, вы
ступающие за дружбу с Советским Сою
зом.

От имени американской делегации 
Эпхаус вносит на рассмотрение конгрес
са ряд предложений относительно прове
дения дружественного мирного соревно
вания между США и Советским Союзом 
на протяжении следующих 10 лет.

Подобное мирное соревнование, гово
рит он, устранит угрозу войны и вселит 
надежду в сердца всех людей.

Затем конгресс приветствовала деле
гация польских крестьян.

После выступления делегатки Голлан
дии Ван Ставерен слово было предо
ставлено делегату Канады Эндикотту.

Опрос общественного мнения в Канаде 
отметил Эндикотт, показал, что более 
60 процентов общественности требует 
запрещения атомного оружия.

Затем он огласил предложение ка
надской делегации:

Канадская делегация считает возмож
ным мирное сосуществование двух сис
тем; необходимо об’явить вне закона 
войны, как средство решения споров 
между пародами; запретить атомное 
оружие и другие средства массового 
уничтожения и провести сокращение во
оружений, а также потребовать вывода 
всех иностранных войск из Ко-реи, Вьет
нама, Малайи и Тайвана; добиться, 
чтобы Соединенные Штаты Америки не 
оказывали никакой помощи с целью со
хранения колониального гнета и чтобы 
те страны, которые хотят сохранить ко
лониальную систему, были признаны аг
рессорами; потребовать запрещения во
енной пропаганды.

Вслед за Эндикоттом выступил деле
гат французского населения Канады 
Жан-Жюль Ришар.

Он пытался представить себя конгрессу, 
как «защитника» мира. Однако все его 
дальнейшее выступление показывало, что 
он прибыл на конгресс не как посланец 
мира, а как посланец именно тех кругов 
США, которые усиленно разжигают по
жар новой мировой войны.

Рогге выступил против Стокгольмско
го Воззвания и занял позицию адвоката 
фашистской клики Тито, развязавшей 
кровавый террор в Югославии. Его вы
ступление вызвало всеобщее возмуще
ние делегатов конгресса

Французский делегат Вейль Алль пе
редал делегатам конгресса требование 
группы французских врачей, которые 
выступают против перевооружения Гер
мании, за всеобщее сокращение воору
жений и т д.

Делегат от Свободной Территории 
Триеста Анджело рассказал, что в Трие
сте собрано 102 тыс. подписей под Сток
гольмским Воззванием Из этого коли
чества 1 500 подписей было собрано в 
югославской зоне, оккупированной ти- 
товскими войсками. В этой зоне движе
ние защитников мира находится вне за
кона, сторонников мира преследуют, 
арестовывают, бросают в тюрьмы, но, 
несмотря на эти издевательства, италь
янцы, словенцы и хорваты демонстриру
ют свою волю к сохранению мира.

Делегат Индонезии Будиарджо заявил 
в своем выступлении, что индонезийский 
народ будет продолжать борьбу за пол
ное освобождение своей страны, считая 
это главным вкладом в благородное де
ло защиты мира.

В конце заседания делегатов конгрес
са приветствовала делегация польских 
детей.

ландии в военных планах Великобрита
нии. Эта позиция ирландского народа, 
продолжал Эрли, не нравится англий
ским империалистам. Правителям Уолл
стрита, людям, обрушивающим смерть 
и разрушение на голову славного наро
да Кореи под предлогом того, что они 
хотят положить конец разделу Кореи, 
не по вкусу стремление ирландского на
рода к миру.

Правители Англии и Америки, продол
жал Эрли, хотят, чтобы мы присоеди
нились к Атлантическому пакту и За
падному Союзу и включились в прово
димую ими подготовку войны. Колеба
ния ирландского правительства ставят 
под угрозу подлинные интересы ирланд
ского народа, и цель всех сторонников 
мира в нашей стране состоит в том, 
чтобы заставить правительство действо
вать в интересах мира.

Делегат Мексики генерал Хара под
черкнул, что усилия сторонников мира 
восторжествуют, потому что на их сто- 
ро-не правда, потому что они участвуют 
в самом великом деле — спасении все
го человечества.

Бывший министр республиканской Ис
пании Хосе Хираль Горячо одобрил дея
тельность Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира. Из 
Испании, истерзанной франкистами, 
сказал он, каждый день доходят к нам 
доказательства стремления испанцев к 
миру, доходят голоса и подписи наших 
соотечественников рабочих, крестьян, 
и людей умственного труда, которые, 
не взирая на аресты и преследования, 
говорят нам, что жива настоящая Испа
ния, Испания, которую не могут убить 
ни Франко, ни его лакеи и покровители.

Вы можете быть уверены в том, про
должал Хираль. чгс непобедимое дело 
мира будет иметь завтра в свободной

Утреннее заседание 20 ноября
20 ноября в начале утреннего засе

дания Второго Всемирного конгресса 
сторонников мира председательствую
щий Дембовский (Польша) об’явил, что 
ввиду большого числа желающих вы
ступить на конгрессе 20 ноября состо
ится 3 пленарных заседания.

Выступившие на утреннем заседании 
делегатка Люксембурга Беркман и деле
гатка Бразилии Фиальо рассказали об 
успехах движения за мир в их странах.

На трибуну поднимается тепло встре
ченная участниками конгресса делегат-, 
ка Корейской народно демократической 
республики Пак Ден Ай.

Она рассказала о режиме кровавого 
террора который парит на территории, 
где хозяйничают американские оккупан
ты и их лисынмановские марионетки, 
стремящиеся превратить Корею в 
свою колонию, в плацдарм планируемой 
агрессивной войны против Советского 
Союза и Китайской народной респуб
лики

Пак Ден Ай подробно рассказала о 
нынешних страданиях корейского наро
да подвергшегося варварской агрессии 
со стороны американских империали
стов, о героическом сопротивлении ко
рейского народа. Но корейский народ 
говорит Пак Ден Ай, уверен в победе, 
потому' чго на его стороне правда и 
справедливость, на его стороне все ми- 
ролюбины-ь егроды, все сторонники 
мира.

В заключение Пак Ден Ай заверила 
конгресс в том, что корейский народ, 
сплоченный вокруг своего любимого 
вождя Ким Ир Сена, будет отстаивать 
каждую пядь своей земли, чтобы на
всегда истребить на корейской земле 
иностранных вооруженных интервентов 
и их прислужников — лисынмановских 
предателей.

Заключительные слова Пак Ден Ай 
встречаются бурными аплодисментами 
зала. В едином порыве делегаты и гости 
встают и продолжительной овацией при
ветствуют представительницу героиче
ского корейского народа. Сотни людей 
устремляются к трибуне. Женщины со 
слезами на глазах обнимают и целуют 
Пак Ден Ай Делегаты поднимают ее 
и несут в президиум, где она занимает 
свое место. «Да здравствует Ким Ир 
Сен! Да здравствует мир!» — несутся 
возгласы из зала.

После выступлений делегата Румынии 
Садовяну и представителя Экваториаль
ной Африки Сику Тобра, слово предо
ставляется делегату Советского Союза 
Николаю митрополиту Крутицкому и 
Коломенскому.

— Дорогие братья и сестры,—говорит 
он,—я хотел бы раздвинуть стены этого 
зала до пределов вселенной Я желал бы, 
чтэгы мои слова ДОШЛИ ДО ВГОл ЛИ-ТсЙ 
мира. Выступая здесь, перед вами, я 
говорю не только как гражданин моей 
миролюбивой советской державы. Я 
говорю здесь как епископ русской пра
вославной церкви и от лица ее с созна
нием лежащей на мне ответственности 
за каждое произнесенное слово хочу 
быть услышанным прежде всего теми, 
кто считает себя христианином не на 
словах, а на деле. Оратор обратился 
далее с пламенным призывом ко всем 
христианам мира бороться за мир всеми 
силами своего разума, сердца и воли. 
Дорогие друзья по защите мира, вос-

Испании, как й теперь в борющейся 
Испании, самую широкую поддержку.

После выступлений бывшего члена 
либерально-демократической партии 
Италии адвоката Лорди и делегата 
Порто-Рико Гонсалеса слово было пре
доставлено французскому делегату Иву 
Фаржу.

Французский народ, сказал Фарж, 
твердо встал на путь борьбы за мир. 
Во всех департаментах Франции про
шли конференции сторонников мира, на 
которые были избраны в общей сложно
сти 120 тысяч делегатов. По всей стране 
было собрано 15 миллионов подписей.

Фарж остановился также на задачах, 
стоящих перед участниками Второго 
Всемирного конгресса сторонников мира.

Затем на заседании были оглашены 
многочисленные приветственные теле
граммы, прибывшие в адрес конгресса. 
Представитель секретариата сообщил, 
что 19 ноября прибыло 450 телеграмм 
из 22 стран.

Делегат Ливана Ханна решительно 
выступил против пропаганды, проводи
мой поджигателями войны, и осудил 
злопыхательскую и лицемерную речь 
Рогге.

На вечернем заседании выступил так
же делегат Польши писатель Кручков- 
ский, делегат Коста-Рики Гусман и де
легат Франции Соваж.

клицает он, мир в наших руках, и он 
восторжествует, он не может не востор
жествовать!

Английская делегатка Грин рассказа
ла о возмущении английских сторонни
ков мира мерами правительства Англии, 
фактически запретившего проведение 
конгресса в Шеффилде. Ойа заверила 
конгресс в полной поддержке дела ми
ра английским народом.

Французский делегат Эмманюэль 
д’Астье де ля Вижери внес от имени 
своей делегации следующие предложе
ния:

1. Немедленно созвать конференцию 
по разоружению при участии пяти вели 
ких держав — Советского Союза, Ки
тайской народной республики, США, 
Великобритании и Франции. 2. Пять 
великих держав должны дать торжест
венные обязательства немедленно пре 
кратить гонку вооружений после соот
ветствующего решения этой конферея- 
цил. 3. Обязать пять великих держав 
сообщать друг другу о состоянии своих 
вех туженных сил и всех видов вооруже-
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®ия, включая атомное. 4. После про-' 
ведения первого сокращения вооруже-' 
иий должны быть выработаны условия 
дальнейшего сокращения вооружений.

Французская делегация внесла также 
резолюцию, в которой указывается, что 
поскольку расширение в некоторых стра
нах военной экономики за счет мирной 
экономики увеличивает опасность вой
ны, Второй конгресс сторонников мира 
предлагает парламентам всех страд 
принять законы, ограничивающие дохо
ды, источником которых является под
готовка войны.

Затем выступил английский делегат 
профессор Бернал, предложивший кон
грессу следующую резолюцию:

1. В целях содействия широчайшему 
развитию движения в защиту мира, Вто
рой Всемирный конгресс сторонников мин 
ра помимо своего общего обращения, дол
жен особо обратиться ко всем политиче
ским, религиозным и другим организациям 
во всех частях света, которые в настоящее 
время ведут деятельность во имя мира 
или смогут проводить эту деятельиостй- 
в будущем. Он должен предложить им 
самое тесное сотрудничество с соответ
ствующим- организациями всемирного 
движения сторснриков мира в рамках 
его политики, не принимая на себя а 
не требуя от них никаких обязательств.- 
Эго сотрудничество должно основывать 
ся па отсутствии всякой расовой, рели
гиозной или политической дискримина
ции и должно сохранить полностью 
международный характер всемирного 
движения сторонников мира.

2. Для того, чтобы это сотрудничество 
было наиболее действенным и было 
обеспечено как можно быстрее, всемир
ное движение сторонников мира и свя
занные с ним национальные организа
ции используют все свое влияние, что-' 
бы во всех странах во имя обеспечения 
мира была гарантирована полная свобо
да передвижения и собраний в нацио
нальном и международном масштабе.

Представитель американского народа 
Чарльз Говард дал отповедь провока
ционному выступлению Рогге, отметиз, 
что Рогге говорил здесь не от имени 
прогрессивной партии США и не от 
имени американского народа.

Говард отметил горячее стрем пение 
народа Америки, в том числе негритян
ского населения, бороться за мир. Уча
стники конгресса устроили Говарду 
бурную овацию. Американские делегаты 
поют, и на весь зал разносятся слова 
песни, которую когда-то пели солдаты 
армии северян, боровшейся за объедине
ние США.
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